
COMPTE-RENDU du CONSEIL de QUARTIER VAL-de-BIEVRE

lundi 4 avril 2022

Membres présents

Pascal GUERIN, Jean-Luc NEVEU, Clémence DAUDIER-TWITCHIN, Danielle RIVIER, James

BENENSON, Michelle PROUZEAU, Stéphane FOURNIER, Guy PELLIER, Chaya ROANE,

Véronique LACOFRETTE

Ordre du jour

- invitation : Mme Foltyn, responsable du service environnement à la Mairie

- point sécurité

- éclairage public

- divers

1/ Questions à l'invitée du jour du CdQ, Mme Foltyn

– Identification des arbres du Parc Picasso (70-90 arbres)

*Danielle Rivier pense qu'une plaquette existe déjà avec l'identification des différents spécimens

*Mme Foltyn évoque également un support d'identification réalisé pour des travaux récents

d'entretien des arbres

*Questions sur le choix du support : panneau à l'entrée avec carte des arbres ? Panneau pour chaque

arbre?

=> s'adresser aux équipes municipales pour connaître la faisabilité, réfléchir aux supports

Note : il existe une application pour smartphone pour identifier les plantes : @plantnet

– Questions sur la conservation des pistes cyclables avenue Raspail (entrée Gentilly-

Arcueil) après les travaux du Parc du Coteau

Situation déjà moult fois évoquée et signalée dans nos comptes-rendus : réduction de la largueur des

voies carrossables le long du Parc du Coteau, exclusion de zones cyclables jusque là sécurisées, pas

de place suffisante pour 1 véhicule dans chaque sens et un vélo

Le CdQ VdB est très déçu et regrette les informations contradictoires concernant cette zone de

circulation désormais très dangereuse pour les cyclistes.

A faire : recueillir l'avis des habitants d'Arcueil
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– Jardin sur la pointe Moulin de la Roche/Raspail

*Explication de Mme Foltyn : à l'origine, plantations nombreuses et avec fleurissement tout au long

de l'année pour une continuité des zones végétales sur le trajet Arcueil-Poterne des Peupliers mais

réduction progressive des massifs de fleurs et des arbustes

*Projet en cours : remettre des bulbes (narcisses notamment), qui refleurissent plusieurs années de

suite, et au milieu créer une prairie fleurie

*Projet proposé par Véronique Lacofrette : jardin partagé (utilisation de palettes, arbustes fruitiers,

activités avec les enfants), réflexion sur un projet de récupération des eaux de pluie (pistes avec

l'entreprise Vertu'eau)

– Projet de végétalisation le long du Stade M Baquet, rue d'Arcueil  (route

départementale) : racines des arbres qui réduisent les possibilités d'installation de bacs de pleine

terre

- Projet de plantation de plantes grimpantes le long des façades privées toujours d'actualité,

notamment suggestion de la Ville

– Question des déchets verts

Pas de changement de système : pas de bacs spéciaux, pas de ramassage collectif mais conservation

des points déchetterie (4 points déchetterie mobile Proxi'tri à Bicêtre-Arcueil-Cachan-Villejuif) ou

de l'utilisation des poubelles marrons (déchets ménagers). 

Le CdQ VdB est déçu que cela n'ait pas été pris en compte lors du changement de système de

ramassage des déchets et plus généralement dans le projet écologique du Conseil Municipal. Mme

Foltyn évoque des pistes :

*Composteurs individuels à demander aux services de la ville

*Service de prêt de broyeur à étudier (pour plusieurs riverains en même temps avec conservation du

produit du broyage par le particulier)

– Questions sur les projets participatifs tels que les brumisateurs sur les places : a priori en

cours d'étude

– Projets de végétalisation dans la cour de l'école Curie : évocation des différentes

contraintes et propositions, pas de décision encore a priori de l'équipe municipale

2/ Sécurité routière avenue Pasteur : retour sur le courrier de Michelle Prouzeau

Réponse de Mme Delize (service voirie à la Mairie) : cette voie est gérée par le département ; peut-

être le CdQ (et la Ville) peuvent-ils s'adresser directement au Conseil Départemental et / ou à la

DDE pour améliorer la signalisation et sécuriser cet accès ?

3/ Eclairage public

- Interrogation quant aux horaires d'allumage des éclairages de la ville : quel est le fonctionnement ?
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- Nouveau signalement de maintien des éclairages hors des horaires de travail et d'occupation des

lieux dans les locaux de l'entreprise Sanofi (av Raspail). Il semblait au CdQ qu'il avait été convenu

d'éteindre les lumières la nuit et que cela avait été le cas pendant un temps.

4/ Divers

– Nouvelles modalités de Collecte des déchets

*Pour le verre, les particuliers peuvent demander un nouveau conteneur ou déposer ces déchets en 5

points de collecte en plus sur la ville

*Nouveau ramassage à partir de 10h qui implique la sortie des bacs le matin et plus la veille au soir

Prochain Conseil du Quartier Val-de-Bièvre

lundi 2 mai 2022 à 20h30

Le Conseil de Quartier Val-de-Bièvre
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